
  

www.pulso.cl - Sábado 4 de enero de 2025 

Liquidador de Sartor AGF 
desvincula a gerente general 
y a gerente de inversiones 
El 20 de diciembre la CMF 

revocó la autorización de 
existencia de Sartor AGF, 

para lo cual designó como 
interventor a Fernando 
Pérez, quien se mantendrá 

en esa posición hasta este 
lunes 6 de enero, cuando 

asumirá Ricardo Budinich 
como nuevo interventor. 

MAXIMILIANO VILLENA 

Fue mediante un hecho esencial envia- 

do durante la tarde de este viernes que 

Fernando Pérez, liquidador de Sartor 

Administradora General de Fondos, co- 

municó al mercado las primeras decisio- 

nes respecto del proceso de cierre de la 

gestora. 

“Que, con esta fecha, se puso término 

al contrato de trabajo del gerente gene- 

ral Juan Carlos Jorquera Salhus y del ge- 

rente de Inversiones Alfredo Harz Cas- 

tro”, señaló Pérez en el hecho esencial. 

Además, comunicó que “con fecha 2de 

enero de 2025 se tomó conocimiento y 

aceptó la renuncia presentada al cargo de 

gerente de riesgo por Francisco Babbini 

Vidarte”. 

El 20 de diciembre la Comisión para el 

Mercado Financiero (CMF) revocó la au- 

torización de existencia de Sartor AGF, 

para lo cual designó como interventor a 

Pérez, quien se mantendrá en esa posi- 

ción hasta este lunes 6 de enero, cuan- 

do asuma Ricardo Budinich como nue- 

vo interventor. 

La salida de los ejecutivos de la gesto- 

raessolo una de las decisiones quelein- 

terventor debe tomar. Hay siete fondosno 

rescatables sobre los cuales debe decidir 

el cambio de administrador o su liquida- 

ción. En tanto, los vehículos no rescata- 

bles, en este caso son tres, deben convo- 

car ajunta de aportantes para decidir. En 

esa posición, el pasado 31 de diciembre 

el vehículo Sartor Renta Comercial lla- 

mó a asamblea extraordinaria de apor- 

tantes para el próximo 20 de enero, para 

abordar “la sustitución dela Administra- 

dora o bien la liquidación del Fondo”. 

En paralelo, este viernes Vector Capi- 

tal logró desprenderse de las cuotas delos 

  

fondos de inversión Proyección y Leasing 

de Sartor, que hace unos dos años habían 

sido adquiridos por Inversiones Sartor, 

matriz de la gestoras y otras áreas de ne- 

gocios de la firma, vía simultáneas por 

unos $6.000 millones. Tras diez inten- 

tos, Vector enajenó las cuotas, pero ello 

implicó un descuento de 63%. 

Fuentes cercanas señalan que las con- 

versaciones con Inversiones Sartor, para 

abordar la situación, duraron más de un 

mes, pero “al no recibir ninguna señal 

opropuesta concreta por parte del clien- 

te, se procedió mediante las mejores 

prácticas del mercado a publicar rema- 

tes desde el 26 de diciembre de 2024 en 

adelante, iniciando con valores de mer- 

cado y reduciendo los precios mínimos 

de remate sucesivamente hasta encon- 

trar algún oferente por las cuotas en 

cuestión”.Q   
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Dólar se acerca a los $1.020 
y sigue en máximos desde 
mediados de 2022 

El dólar continuó al alza 

este viernes, y se acercó a la 

barrera de los $1.020. La 

divisa se mantuvo en má- 

ximos desde mediados de 

2022 y cerró en $1.017,40 

con un alza de $14,8 res- 

pecto al día previo. En la 

semana acumuló un avan- 

ce de $21,7, su mayor as- 

censo semanal desde me- 

diados de octubre. 

“En la sesión observamos 

una fuertedepreciación de 

la moneda nacional, en un 

contexto en el que el dólar 

se ha fortalecido a nivel 

global, impulsado por da- 

toseconómicos que refuer- 

zan las perspectivas eco- 

nómicas. En particular, los 

datos del índice ISM de ma- 

nufactura han superado las 

expectativas”, dijo Ignacio 

Mieres, de XTB Latam. 

“Se conocieron algunos da- 

tos de relevanciaen EE.UU. 

esta jornada, y se publica- 

ron cifras más débiles de 

manufacturas en China, lo 

que afecta negativamente 

la demanda del cobre, y 

también incide en el precio 

del dólar”, señaló Felipe 

Sepúlveda, de Admirals. 

Los analistas no descartan 

nuevas alzas de la divisa 

en las próximas semanas. 

En elámbito bursátil, el se- 

lectivo Ipsa de la Bolsa de 

Santiago avanzó en 0,27%, 

a 6.700,17 puntos. 

  

Todos los multifondos de 
las AFP 1 on ganancias 
en 2024 y lideró el fondo A 

Aunque todos los fondos 

de las AFP consiguieron 

ganancias en 2024, las di- 

ferencias de rentabilidad 

son amplias y beneficia- 

ron a los fondos más ries- 

goso (A y B), según el últi- 

mo informe de la consulto- 

ra Ciedess. El fondo A tuvo 

el mejor desempeño del 

año al rentar 9,10%, se- 

guido por el B, que avanzó 

7,44%, mientras que el C 

tuvo un alza de 3,35%. Los 

fondos más conservadores, 

D y E, tuvieron casi nulos 

repuntes y subieron 0,10% 

y 0,31%, respectivamente. 

En diciembre todos caye- 

ron: A (-1,73%), B (-1,63%), 
C (-2,49%), D (-3,99%) y E 
(-4,51%), reportó Ciedess. 

  

Andes Iron oficia al Comité de Ministros para que certifique 
que no se pronunció por Dominga dentro de plazo 

VÍCTOR GUILLOU 

Andes Iron busca certificar que el Co- 

mité de Ministros no se pronunció 

por Dominga. En un oficio enviado a 

la directora ejecutiva del Servicio de 

Evaluación Ambiental (SEA), Valenti- 

na Durán, quien ejerce como secreta- 

ria de la instancia ministerial, la em- 

presa que impulsa el polémico proyec- 

to minero-portuario solicitó acreditar 

que el plazo perentorio para que se 

dictara una nueva resolución en el 

caso ya se cumplió. Y que no hubo 

pronunciamiento. 

En un escrito, de una sola carilla, el 

gerente general de Dominga, Pedro 

Ducci, pidió a Durán certificar que el 

Comité de Ministros “no ha dictado la 

nueva resolución que la sentencia del 

PrimerTribunal Ambiental de 9 de di- 

ciembre de 2024, Rol N' R-95-2023, le 

ordenó dictar”. 

En ese sentido, enumeró los antece- 

dentes de su solicitud, remitiéndose 

a la sentencia del tribunal especiali- 

zado que había ordenado al comité 

“dictar una nueva resolución que se 

pronuncie respecto de lasreclamacio- 

nes deducidas en contra de la Resolu- 

ción de Calificación Ambiental” con 

que cuenta el proyecto. 

Además, recordó que el tribunal re- 

solvió que el nuevo acto debía ajustar- 

se a un pronunciamiento de 2021 del 

tribunal; ser dictado por integrantes 

no comprometidos en su imparciali- 

dad y probidad administrativa; y ser 

emanado dentro de los 15 días hábi- 

les. 

En esa línea, la solicitud cerró con el 

último antecedente quese busca cer- 

tificar: “El plazo de 15 días que el Pri- 

mer Tribunal Ambiental otorgó al Co- 

mité de Ministros para dictar la nue- 

va resolución venció, sin que se hu- 

biese dictado el nuevo acto ordenado 

por el tribunal”, dice el correo electró- 

nico enviado este jueves por Pedro 

Ducci. 

Con ello, la empresa se contrapone 

a la posición del gobierno, que desde 

el martes 31 ha sostenido que el Eje- 

cutivo está dando cumplimiento al 

fallo. 

“El martes 31 hicimos esta aclaración 

de que el fallo en nuestra parte esta- 

ba en cumplimiento. Nunca hemos di- 

cho que entendemos por cumplido el 

fallo con esa sesión, pero la presiden- 

cia del Comité es la que tiene que ci- 

tar a un Comité”, dijo Maximiliano 

Proaño, subsecretario de Medio Am- 

biente, este viernes.Q 

  
  

Valentina Durán, directora ejecutiva del SEA.
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